
Prot. N° 01/BI/25
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 203

Hinojo

Le 1er janvier 2025, à la fin de son cinquième mandat abbatial, **Mère Maria Marcenaro** a été réélue abbesse d'Hinojo (diocèse d'Azul, Argentine) pour un nouveau mandat de six ans.

Aiguebelle

Le 1er novembre 2024, Mère Katharina Michiels, abbesse de Nazareth, à qui est actuellement déléguée l'autorité du Père Immédiat de la communauté d'Aiguebelle (diocèse de Valence, France), a nommé le **Père Alexis Vergon**, moine de Sept-Fons, supérieur ad nutum d'Aiguebelle, avec effet au 5 janvier 2025.

Dom Alexis est né en 1968 à Glendale, CA (USA), il est entré à Sept-Fons en 1991, a fait profession solennelle en 1999 et a été ordonné prêtre en 2002. Au moment de sa nomination, il était cellérier à Sept-Fons.

Par cette nomination, le service de Dom Georges Delomier, supérieur ad nutum d'Aiguebelle depuis 2018, prend fin.

Naší Paní

Le 3 janvier 2025, Mère Lucia Tartara, abbesse de Naší Paní (diocèse de Prague, République Tchèque), a présenté sa démission lors de la visite de l'Abbé Général. Le même jour, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, l'a accepté sa démission avec effet immédiat.

Le 8 janvier, Dom Loris Tomassini, abbé de Frattocchie et Père Immédiat de Naší Paní, a nommé **Sœur Chiara Pascucci** Supérieure *ad nutum* de la communauté. La nomination a pris effet immédiat.

Mère Chiara est née à Pesaro (Italie) en 1971, est entrée à Vitorchiano en 1991, a fait profession solennelle en 1997 et a fait partie du groupe fondateur de Naší Paní en 2007. Au moment de sa nomination, elle était responsable de l'industrie de la confiserie.

Novo Mundo

Le 20 janvier 2025, la communauté de Novo Mundo (diocèse de São José dos Pinhais, Brésil) a élu le **Père Estêvão Nery Fantesia Pinto** comme abbé pour un mandat de six ans.

Dom Estêvão est né en 1979 à Rio de Janeiro (Brésil). Il était prêtre palatin et ordonné en 2005 avant d'entrer à Novo Mundo en 2010. Il a fait sa profession solennelle en 2014. Au moment de son élection, il était deuxième supérieur de la communauté.

Bellefontaine

Le 27 octobre 2024, Dom Jean-Marc Chéné, abbé de Bellefontaine (diocèse d'Angers, France), a présenté sa démission à l'Abbé général. Le 28 octobre 2024, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, l'a acceptée. Cette nomination a pris effet le 9 décembre 2024.

Le 6 février 2025, à la demande de Dom Thomas Georgeon, abbé de La Trappe et Père Immédiat de Bellefontaine, l'Abbé général et son Conseil, au nom du Chapitre Général, ont suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de Bellefontaine et ont nommé le **Père Samuel Gonçalves** comme Commissaire Monastique de la communauté (Cst. 34bis.1). La nomination a pris effet immédiat.

Dom Samuel est né en 1953 à La Rochelle (France), il est entré à Bellefontaine en 1977, a fait profession solennelle en 1982 et a été ordonné prêtre en 1987.

Wrentham

Le 11 février 2025, au terme de son premier mandat abbatial, **Mère Sofia Millican** a été réélue abbesse de l'abbaye de Mount St. Mary, Wrentham (archidiocèse de Boston, États-Unis) pour un nouveau mandat de six ans.

Huerta

Le 17 février 2025, à la fin de son cinquième mandat abbatial, **Dom Isidoro Anguita Fontecha** a été réélu Abbé de l'Abbaye de Santa María de Huerta (diocèse d'Osma-Soria, Espagne) pour un nouveau mandat de six ans.

Sorá

Le 19 février 2025, la communauté de Sorá (archidiocèse de Panama, Panama) a élu **Mère Fabiana Barrera** comme Prieure titulaire de la communauté.

Au moment de son élection, elle était Supérieure *ad nutum* de Sorá.

Blauvac

Mère Anne-Emmanuelle Devêche, abbesse de Blauvac (archidiocèse d'Avignon, France) depuis 1999, ayant atteint l'âge mentionné dans le St 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général, qui l'a acceptée avec le consentement de son Conseil. La démission est devenue effective le 19 février 2025.

Le 22 février 2025, Mère Marie Christine Vilmain, abbesse de Rivet, à qui est actuellement déléguée l'autorité de Père Immédiat de la communauté de Blauvac, a nommé **Sœur Bénédicte de la Croix Avon** comme supérieure *ad nutum* de Blauvac, avec effet au 23 février 2025.

Mère Anne-Emmanuelle continue d'exercer l'autorité de Père Immédiat de la communauté de Fons Pacis, Syrie, jusqu'au Chapitre Général de 2025.

Fons Pacis

Chères frères et sœurs,

Le 14 mars de cette année, fête dédiée à Notre Vierge, nous allons accomplir 20 ans de présence en Syrie.

Comme vous le savez bien, cet anniversaire tombe dans un moment très sombre pour ce Pays. Nous vous demandons avant tout de prier pour tous les Syriens, pour un chemin de vérité, de réconciliation, de pardon.

Mais nous voulons aussi vous inviter à remercier le Seigneur avec nous pour tous les dons de grâce, de vie, d'amitié, de soutien que nous avons reçus et qui nous ont aidés à cheminer dans la vie monastique en cette terre.

Merci à l'Ordre, et au Seigneur qui donne vraiment le centuple !

Vos sœurs de Fons Pacis

Brialmont

Le 11 février 2025, Mère Marie-Pascale Dran, abbesse de Brialmont (diocèse de Liège, Belgique), a présenté sa démission à l'Abbé Général, conformément au vote 29 du Chapitre Général de septembre 2022. Le 4 mars 2025, l'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, l'a acceptée et elle est entrée en vigueur le 18 mars 2025.

Le 18 mars 2025, à la demande de Dom Xavier Frisque, Supérieur *ad nutum* d'Orval et Père Immédiat de Brialmont, l'Abbé Général et son Conseil, au nom du Chapitre Général, ont suspendu l'exercice de l'autonomie de la communauté de Brialmont et ont nommé **Mère Marie-Pascale Dran** *Commissaire monastique* de la communauté (Cst. 34bis.1). La nomination a pris effet immédiat.

Victoria

Le 24 mars 2025, Dom John Bosco Kamali a achevé son deuxième mandat de six ans en tant qu'abbé de N.D. de Victoria (diocèse de Masaka, Ouganda). Le même jour, Dom Isaac Majoor, abbé de Tilburg et Père Immédiat de Victoria, a nommé le même **Dom John Bosco Kamali** supérieur *ad nutum* de la communauté.

Alloz

Mère Pilar Germán, Commissaire pontificale de la communauté d'Alloz (diocèse de Pampelune, Espagne) depuis 2014, a présenté sa démission en tant que Commissaire pontificale au Saint-Siège en septembre 2024, en vue d'une affiliation de la communauté d'Alloz à la communauté de La Palma (diocèse de Carthagène, Espagne).

Le 11 mars 2025, le Saint-Siège a accepté sa démission et a approuvé l'affiliation d'Alloz à La Palma conformément à la législation acceptée *ad experimentum* par le Chapitre général de septembre 2022.

Par cette affiliation, Mère Carmen Jesús Serrano Ruiz, abbesse de La Palma, devient la supérieure majeure de la communauté d'Alloz.

Guadalupe

Dom Peter McCarthy, abbé de O.L. of Guadalupe (diocèse de Portland en Oregon, États-Unis) depuis 1994, a présenté sa démission à l'Abbé Général pour les raisons mentionnées dans le ST 40.A des Constitutions. L'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a accepté la démission qui a pris effet le 9 mars 2025.

Le 27 mars 2025, la communauté de Guadalupe a postulé comme Abbé, pour un mandat à durée indéterminée, le **Père Scott Dilworth**. Une dispense de la Cst 39.3 (nombre d'années de profession solennelle) a été accordée par le Saint-Siège et l'élection a été confirmée. L'installation du nouvel abbé a eu lieu le 28 mars.

Dom Scott est né en 1973 à Livonia, Michigan (États-Unis), il est entré à Guadalupe en 2013, a fait profession solennelle en 2021 et a été ordonné prêtre en 2023. Au moment de son élection, il était prieur de la communauté.

Newsletter Formation

La Newsletter de formation n°38 peut être téléchargée dans la section « Formation / Newsletter Formation » : [Formation/Newsletter](#)

Tre Fontane

Dom Thomas Georgeon, abbé de La Trappe et Père Immédiat de la communauté de Tre Fontane (diocèse de Rome, Italie), a nommé le **Père Maximilianus Slamet Widodo**, moine de Rawaseneng, supérieur *ad nutum* de Tre Fontane, à compter du 27 avril 2025.

Dom Maximilianus est né en 1978 en Indonésie, il est entré à Rawaseneng en 2001, a fait profession solennelle en 2007 et a été ordonné prêtre en 2015. Il était jusqu'à récemment prieur et cellérier à Rawaseneng.

Par cette nomination, le service de Dom Emanuele Jablezynski, supérieur *ad nutum* de Tre Fontane depuis 2019, prend fin.

Les frères de Tre Fontane et les sœurs d'Acque Salvie sont reconnaissants aux communautés de Rawaseneng, Novo Mundo, Awhum et Illah qui ont chacune envoyé un de leurs moines à Tre Fontane.

Notre Dame de Latroun – dans le feu

Ce matin du 30 avril 2025, alors que l'État d'Israël commémorait la mémoire de ses morts, une succession de feux se sont déclarés dans le pays. Sept départs de feu ont été signalés sur la colline de Névé Shalom en face du monastère aux alentours de 10h du matin. Avec la force du Khamsin, puissant vent du sud, le feu s'est rapidement propagé jusqu'à mettre en difficulté les pompiers lutant sur place. À midi après décision de la police, les frères de l'abbaye de Latroun ont dû évacuer le monastère. Se rendant dans la ville d'Abu Gosh, une partie a été immédiatement accueillie par les sœurs de saint Joseph alors que l'autre partie se trouvaient logés chez les bénédictins de la ville. Les moines de Latroun expriment leur gratitude devant la générosité des frères et sœurs qui les ont recueillis ainsi que pour toutes les personnes qui n'ont eu de cesse d'exprimer leur soutien par message tout au long de la journée. De cet élan de solidarité, nous avons été touchés.

Au cours de l'après-midi, un groupe de 6 moines sont repartis pour, trompant la vigilance des barrages, retourner au monastère. Ils ont alors constaté que le feu avait pu être en partie contrôlé. Ce dernier, après avoir entouré le monastère s'était propagé de l'autre côté de la route. Une grande partie des oliviers ont brûlé ainsi qu'une petite partie de la vigne. En cette période de fauchage, tous les champs alentours ont été ravagés par le feu. Le feu s'est arrêté à un mètre des bâtiments, qui ont été entièrement préservés. Ne pouvant rester sur place, l'estimation des dégâts n'a pas encore pu être complètement constatée.

À nouveau, le soutien et les prières des amis du monastère, combiné au travail acharné et ininterrompu des pompiers a pu faire que le monastère et les frères ont tenu bon. La messe de la dédicace de l'abbaye de Latroun sera célébrée demain 01^{er} mai 2025 à 10h30 dans l'église de Latroun. Le feu a réduit en cendre une bonne partie de la production du monastère, et c'est sur ces cendres que les frères de Latroun, avec le soutien et la solidarité de tous leurs amis, reconstruiront ce lieu, dont les habitants locaux ont montré aujourd'hui son importance.

De la communauté de Latroun

Cardena

Le 7 mai 2025, à la fin de son deuxième mandat abbatial, **Dom Roberto de la Iglesia** a été réélu Abbé de **Cardena** (archidiocèse de Burgos, Espagne), pour un nouveau mandat de six ans.

Baumgarten

Mère Marie-Josée Stocker, abbesse de Notre-Dame de Baumgarten (diocèse de Strasbourg, France) depuis 2018, a présenté sa démission à l'Abbé général conformément à la ST 40.A.bis des Constitutions. L'Abbé général, avec le consentement de son Conseil, a accepté cette démission, qui a pris effet le 15 mai 2025.

Mère Isabelle Valez, abbesse de Val d'Igny, qui assume actuellement la responsabilité de Père Immédiat pour la communauté de Baumgarten, suivant la procédure prévue dans la législation sur l'affiliation votée *ad experimentum* lors du Chapitre général de septembre 2022, a demandé que la communauté de Baumgarten soit affiliée à la communauté de Val d'Igny. L'Abbé général et son Conseil, au nom du Chapitre Général, ont approuvé cette affiliation, qui a également pris effet le 15 mai 2025.

Par cette affiliation, **Mère Isabelle Valez** devient la Supérieure majeure de Baumgarten.

Rocheft

Dom Gilbert Degros, abbé de Rocheft (diocèse de Namur, Belgique) depuis 2006, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST. 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé général. L'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a accepté sa démission, qui a pris effet le 27 avril 2025.

Le 31 mai 2025, la communauté de Rochefort a élu le **Père Petr Skarohlid** comme abbé pour une durée indéterminée.

Dom Petr est né en 1981 en République tchèque. Il est entré à Sept-Fons (France) en 2003, a fait profession solennelle en 2010 et a été ordonné prêtre en 2014. Il est arrivé à Rochefort en 2016 et au moment de son élection, il était maître des novices et prieur de la communauté de Rochefort.

Glencairn

Le 31 mai 2025, Mère Marie Fahy a achevé son quatrième mandat de six ans comme abbesse de Glencairn (diocèse de Waterford et Lismore, Irlande).

Le même jour, la communauté a élu **sœur Fiachra Nutty** comme abbesse pour un mandat de six ans.

Mère Fiachra est née en 1962 à Dublin (Irlande). Elle est entrée à Glencairn en 2006 et a fait profession solennelle en 2012. Au moment de son élection, elle était prieure de la communauté.

Acey

Le 8 juin 2025, Dom Alexis Vergon, supérieur ad nutum d'Aiguebelle et Père Immédiat de la communauté d'Acey (diocèse de Saint-Claude, France), a nommé le **Père Raphaël Garcia Pelayo**, moine de Cîteaux, supérieur ad nutum d'Acey.

Dom Raphaël est né en 1964. Il est entré à Cîteaux en 2004, a fait sa profession solennelle en 2010 et a été ordonné prêtre en 2013. Il était jusqu'à récemment secrétaire de l'Abbé Général.

Par cette nomination, le service de Dom Marie-Bruno Chabod, supérieur ad nutum d'Acey depuis 2023, prend fin pour raisons de santé.

Viale Africa

Dom Père Raphaël García Pelayo, secrétaire de l'Abbé Général, a été nommé Supérieur *ad nutum* d'Acey, et a été remplacé par le **Frère Cassant Eddy Rianto** du Monastère de Rawaseneng. **Frère Cassant** est né à Yogyakarta (Indonésie) en 1970. Il est entré à Rawasenen en 2011, a fait profession solennelle en 2017.

Nous remercions Dom Raphaël pour son travail assidu et l'assurons de nos prières fraternelles, et nous adressons nos meilleurs vœux au frère Cassant pour son nouveau service à la Maison Généralice.

Imari

La Mère Alberica Ueno Chiaki, Abbessse du Monastère d'Imari (Diocèse de Fukuoka, Japon) depuis l'an 2023, ayant atteint l'âge de la retraite canoniquement établi selon les dispositions de l'article ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. L'Abbé Général, avec le consentement de son Conseil, a accepté sa démission, qui a pris effet le 2 juin 2025.

Le 18 juin 2025, la communauté a élu **sœur Agnes Yoshioka Misao** comme Abbessse pour un mandat de six ans.

Mère Agnes est née en 1962 au Japon. Elle est entrée au monastère d'Imari en 2012 et a fait profession solennelle en 2018. Au moment de son élection, elle était responsable de confiserie et infirmière.

Orval

Le Saint-Père le 30 juin 2025, a accepté aujourd'hui la démission de **Mgr Lode Van Hecke** O.C.S.O. de sa charge d'évêque de Gand (Belgique), qu'il occupait depuis 2019.

Il retournera bientôt dans son abbaye bien-aimée d'Orval, dont il a été abbé de 2007 jusqu'à sa nomination comme évêque. Nous remercions Mgr Lode pour son service à l'Église et lui souhaitons toutes les bénédictions pour son retour à la vie monastique.
